

Fuente: Radio santa fé

Fecha: 30 de mayo de 2013

Título: Cundinamarca, pionera en bancos de leche humana

Link: <http://www.radiosantafe.com/2013/05/30/cundinamarca-pionera-en-bancos-de-leche-humana/>

Cundinamarca, pionera en bancos de leche humana

Con ocasión del Día Mundial del Banco de Leche, se realizó, en el Hospital San Rafael de Fusagasugá, una jornada que tuvo como fin reiterar la importancia de la lactancia materna y resaltar los programas denominados Banco de Leche Humana (BLH) e Instituciones Amigas de la Mujer y la Infancia(IAMI).

Al acto asistió, en representación de la Gobernación de Cundinamarca, Esmily Ruiz, directora de Salud Pública del departamento, quien destacó la importancia de continuar trabajando en la sensibilización de la comunidad ante el tema de la lactancia materna y los bancos de leche para que a futuro estos procesos dejen como resultado niños más sanos.

“Seguimos comprometidos, como administración y como departamento, con esta causa y ahora tenemos una meta adicional que es poder acreditarnos ante el Banco de Leche Humana Colombo – Brasilero. Reitero nuestro compromiso de seguir apoyando al Hospital San Rafael de Fusagasugá y en general todos los proyectos en favor de la niñez, afirmó Ruiz, durante su intervención”.

Es de resaltar que 717 niños se han beneficiado de la leche materna procesada en los dos Bancos de Leche Humana que se encuentran en funcionamiento: el del Hospital San Rafael de Fusagasugá y en el Federico Lleras Acosta de Ibagué. Hasta el momento, 414 mujeres han sido donantes de 384 litros de leche humana pasteurizada.

Se espera que este año entren en funcionamiento otros bancos más que están en proceso de adecuación, ubicados en los hospitales: Rosario Pumarejo de López de Valledupar, General de Medellín, Universitario de Nariño en Pasto, Maternidad Rafael Calvo de Cartagena, Universitario Hernando Moncaleano Perdomo de Neiva y Occidente de Kennedy en Bogotá.

“La lactancia materna permite que los niños y niñas crezcan mejor y puedan desarrollar todo su potencial en esos primeros 1.000 días de vida. Los Bancos de Leche Humana en Colombia y en el mundo han generado muchos aspectos positivos”, manifestó Margarita García, nutricionista y dietista del Ministerio de Salud y Protección Social, quien destacó

que 23.600 personas han pasado por los Bancos de Leche, desde sus inicios, para recibir orientación.

Vale destacar que un Banco de Leche Humana es un lugar adecuado para la promoción, protección y apoyo de la lactancia materna. Allí se extrae. Almacena, selecciona, clasifica, procesa y distribuye este producto humano en condiciones ideales y con óptima calidad.

Con los BLH se benefician los bebés lactantes hospitalizados, los bebés prematuros o con bajo peso al nacer, los bebés huérfanos o abandonados y los hijos de madres que por alguna razón no pueden amamantar, además de los hospitales y toda la comunidad en general.

La jornada incluyó también la intervención de Mauricio Álvarez, gerente del Hospital San Rafael de Fusagasugá; Loreney Lagos, pediatra del Hospital Federico Lleras de Ibagué, quien se refirió a la bioquímica de la lactancia materna; María Eugenia Delgado, de la secretaría de Salud de Cundinamarca, quien tuvo a cargo la explicación de los procesos del BLH; Martha Camargo, coordinadora de Nutrición de la Secretaría de Salud de Cundinamarca, quien enumeró los productos que se obtienen de la pasteurización; y Pilar Camacho, Enfermera Jefe y coordinadora del BLH del Hospital San Rafael de Fusagasugá.